

**TAFSIR EKOLOGI DALAM PANDANGAN YŪSUF AL- QARAḌĀWI
DAN SEYYED HOSSEIN NASR**

SKRIPSI

Oleh:

Itsna Latifah
20191700334018

Dosen Pembimbing:

Idris, M.Th.I
NIY.2015.01.061



**PRODI ILMU AL-QURAN DAN TAFSIR
FAKULTAS DAKWAH DAN USHULUDDIN
INSTITUT PESANTREN KH ABDUL CHALIM**

2023

ABSTRAK

Itsna Latifah. 2023. Tafsir Ekologi dalam Pandangan Yūsuf al-Qaraḍāwī dan Seyyed Hossein Nasr. Skripsi. Fakultas Dakwah dan Ushuluddin. Institut Pesantren KH. Abdul Chalim Pacet Mojokerto. Pembimbing: Idris, M.Th.

Kata Kunci: Ekologi, Eko-teologi, Eko-sufisme

Krisis ekologi di masa kontemporer, memberikan perhatian para tokoh intelektual Muslim atau Barat. Berbagai macam usaha atau pun kebijakan telah diarahkan untuk mengatasi kerusakan lingkungan yang di alami oleh masyarakat modern. Istimewanya, kebijakan-kebijakan terhadap lingkungan telah ada sejak awal di dalam al-Qur'an. Seperti Yūsuf al-Qaraḍāwī dan Seyyed Hossein Nasr yang merupakan tokoh intelektual Muslim. Mereka sama-sama memberikan kontribusi pada ekologi berdasarkan ayat-ayat al-Qur'an. Keduanya memiliki sudut pandang yang berbeda dalam memahami kerusakan lingkungan dan menyusun konsep ekologi berdasarkan ayat-ayat al-Qur'an. Dengan demikian, peneliti akan melihat lebih jauh bagaimana konstruksi pemikiran Yūsuf al-Qaraḍāwī dan Seyyed Hossein Nasr terkait ekologi dan bagaimana penafsiran ayat ekologis perspektif kedua tokoh.

Kajian ini merupakan sebuah penelitian kepustakaan (*library research*). Penyajian data pada penelitian ini menggunakan metode analisis-komparatif dengan pendekatan ilmu ekologi. Adapun sumber data primer penelitian ini adalah kitab *Ri'āyatu al-Bīah fī Syarī'ati al-Islām* karya Yūsuf al-Qaraḍāwī dan buku *The Study Qur'an A New Translation and Commentary* karya Seyyed Hossein Nasr serta buku-bukunya tentang lingkungan.

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, peneliti menemukan bahwasanya konstruksi pemikiran kedua tokoh memiliki persamaan terhadap cara pandang melihat alam semesta sebagai ekosentrisme dan kedudukan manusia sebagai *khalīfatullāh* untuk beribadah dan memakmurkan bumi. Sedangkan perbedaannya terdapat pada asumsi kedua tokoh terkait krisis ekologi serta konsep ekologi yang digagas oleh kedua tokoh. Dengan rusaknya moralitas, al-Qaraḍāwī memberikan gagasan eko-teologi dan Nasr memberikan gagasannya yaitu eko-sufisme. Dengan begitu al-Qaraḍāwī menyusun konsep eko-teologi berdasarkan ayat-ayat tertentu pada tema-tema *rī'ayah al-bī'ah*. Sedangkan eko-sufisme Nasr berdasarkan ayat-ayat yang berbicara tentang ketuhanan. Dengan demikian, apabila gagasan kedua tokoh didialogkan dengan ayat-ayat lingkungan memberikan gagasan utuh terkait penjagaan keseimbangan lingkungan, menjaga keindahan alam

semesta sebagai keagungan Tuhan, dan menjaga alam semesta dari segala kerusakan.



ABSTRACT

Itsna Latifah. 2023. Ecological Interpretation in the View of Yūsuf al-Qaraḍāwi and Seyyed Hossein Nasr. Thesis. Faculty of Da'wah and Ushuluddin. Pesantren Institute KH Abdul Chalim Pacet Mojokerto. Advisor: Idris, M.Th.I

Keywords: Ecology, Eco-theology, Eco-sufism

The ecological crisis in contemporary times has concerned Muslim and Western intellectuals alike. Various kinds of efforts or policies have been directed to overcome the environmental damage experienced by modern society. Uniquely, policies towards the environment have existed since the beginning in the Qur'an. Such as Yūsuf al-Qaraḍāwi and Seyyed Hossein Nasr who are Muslim intellectual figures. They both contribute to ecology based on verses of the Qur'an. Both have different points of view in understanding environmental damage and compiling ecological concepts based on verses of the Qur'an. Thus, researchers will look further at how the construction of Yūsuf al-Qaraḍāwi and Seyyed Hossein Nasr's thoughts related to ecology and how the interpretation of ecological verses in the perspective of the two figures.

This study is a library research. The presentation of data in this study uses the comparative-analysis method with an ecological science approach. The primary data source of this research is the book *Ri'āyatu al-Bīah fī Shari'ati al-Islām* by Yūsuf al-Qaraḍāwi and the book *The Study Qur'an A New Translation and Commentary* by Seyyed Hossein Nasr and his books on the environment.

Based on the research that has been done, the author finds that the construction of the thoughts of the two figures has similarities to the way of seeing the universe as ecocentrism and the position of humans as khaḫīfatullāh to worship and prosper the earth. While the difference is in the assumptions of the two figures related to the ecological crisis and the concept of ecology initiated by the two figures. With the destruction of morality, al-Qaraḍāwi gave the idea of eco-theology and Nasr gave his idea of eco-sufism. That way al-Qaraḍāwi compiled the concept of eco-theology based on certain verses on the themes of rī'ayah al-bī'ah. While Nasr's eco-sufism is based on verses that talk about divinity. Thus, if the ideas of the two figures are dialogued with environmental verses, they provide a complete idea related to maintaining environmental balance, maintaining the beauty of the universe as God's majesty, and protecting the universe from all damage.

مستخلص البحث

إتسني لطيفة. 2023. تفسير علم البيئة من وجهة نظر يوسف القرضاوي وسيد حسين نصر. فرضية. كلية الدعوة وأصول الدين. كياي حاج عبد الحلیم باکیت موجوکریتو. المشرف: إدريس ، ماجستير .

الكلمات المفتاحية: علم البيئة ، علم اللاهوت البيئي ، التصوف البيئي

لقد حظيت الأزمة البيئية في الأزمنة المعاصرة باهتمام رموز الفكر الإسلامي أو الغرب. تم توجيه أنواع مختلفة من الجهود أو السياسات للتغلب على الأضرار البيئية التي يعاني منها المجتمع الحديث. لى وجه الخصوص ، كانت السياسات تجاه البيئة موجودة منذ بداية القرآن. مثل يو سوف القرضاوي وسيد حسين نصر وهما من الشخصيات الفكرية الإسلامية. كلاهما يساهم في البيئة القائمة على آيات القرآن. كلاهما لهما وجهات نظر مختلفة في فهم الضرر البيئي وتطوير المفاهيم البيئية بناءً على آيات من القرآن. وبالتالي ، سوف ينظر الباحثون أكثر في كيفية بناء أفكار يوسف القرضاوي وسيد حسين نصر مرتبطة بالبيئة وكيفية تفسير الآيات البيئية من منظور الشكلين.

هذه الدراسة هي بحث مكتبة. يستخدم عرض البيانات في هذه الدراسة طريقة التحليل المقارن مع نهج علم البيئة. مصادر البيانات الأولية لهذا البحث هي كتاب رعاية البيئة في شريعة الإسلام عمل يوسف القرضاوي وكتاب *The Study Qur'an A New Translation and Commentary* وتعليق جديد لسيد حسين نصر وكتبه عن البيئة.

بناءً على البحث الذي تم إجراؤه ، وجد الباحث أن البناءات الفكرية للشخصيتين تشترك في منظور رؤية الكون على أنه مركزية بيئية وموقف البشر مثل خليفة الله لعبادة الأرض وازدهارها. وفي الوقت نفسه ، يكمن الاختلاف في افتراضات الرقمين فيما يتعلق بالأزمة البيئية والمفهوم البيئي الذي بدأه الرقمان. مع تدمير الأخلاق ، أعطى القراد فكرة اللاهوت البيئي وقدم نصر فكرته ، وهي التصوف البيئي. وبهذه الطريقة ، يرتب رعاية البيعة القرضاوي مفهوم اللاهوت البيئي بناءً على آيات معينة حول موضوعات محددة. في حين أن التصوف البيئي لنصر يقوم على آيات تتحدث عن الألوهية. وهكذا ، عند حوار أفكار الشخصين مع آيات بيئية ، فإنها تعطي فكرة كاملة عن الحفاظ على التوازن البيئي ، والحفاظ على جمال الكون باعتباره عظمة الله ، وحماية الكون من كل الأضرار.